
黄河南岸的博兴、邹平、高新区许多市民深受过桥缴费之苦，不少市民献言

本地车过黄河大桥能否免费
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癌俺

本报“市民心里话
想对‘两会’说”栏目开
办近半个月来，已经收
到群众来电来信建议 8 0
余件。博兴、高新区的不
少市民对黄河大桥收费
的问题提出不少建议，
部分市民建议黄河大桥
能否取消对滨州籍非营
运小型车的通行费。

问题 >>

黄河大桥收费“南北”交通不便
博 兴 至 滨 州 大 约 3 0

公里，由于滨州黄河大桥
向过往车辆收取通行费，
不少博兴人纷纷前往淄博
做生意。同时，滨州高新区
地处黄河以南，与市区隔
河相望，是市区的组成部
分，滨州黄河大桥已经成
为一座市内桥，市内桥收
取通行费，让不少在在黄
河两岸经常来往的市民感
觉很别扭。

在本报开设的“我为

滨州发展建言”QQ 群里，
网友“爱你”说他在博兴做
物流生意，大多数时间一
天要往返淄博一次，“这些
业务也能在滨州做，但来
回就是 2 0 元过桥费，算下
来 费 用 很 大 。”现 实 生 活
中，像网友“爱你”一样天
天 跑 淄 博 的 同 行 不 在 少
数，“他们都感觉很别扭，
在自己家过自己家的桥还
要收费。”

在高新区上班的张女

士介绍，她在高新区上班
在市区居住，“每天一个来
回 ,走黄河大桥就是 20 元，
一年下来就是近五千元。”
后来，张女士在黄河大桥
收 费 处 办 理 了 一 张“ 季
票”，一个季度的通行费为
4 0 0 元 。“ 费 用 大 大 减 少
了，但还是感觉别扭，高新
区也是市区，怎么还要交
费呢？而且这桥收费的时
间很长了，建桥所用的贷
款也应该还完了。”

建议 >>

滨州籍非营运小型车费用减免
“目前很多地方的收

费桥梁都在对本地车费用
减免，为什么滨州黄河大
桥不行呢？”市民王先生建
议，包括高新区、博兴、邹
平在内的所有滨州籍非营
运车辆在通过黄河大桥时
可减免通行费用。

张女士建议，滨州黄
河 大 桥 可 参 照 其 他 地 市
的 收 费 情 况 对 滨 州 籍 小
型 非 营 运 车 辆 进 行 分 档

收 费 ，“ 毕 竟 黄 河 大 桥 也
需要维修，所以可以考虑
分档收费，按车辆来往情
况适当收费，滨州的车一
个收费档，外市的车一个
收费档，滨州内车辆也可
根 据 县 域 情 况 分 档 减 免
费用。”

记 者 从 相 关 交 通 部
门了解到，目前滨州黄河
大 桥 继 续 收 费 的 依 据 来
自交通部一份 1 9 9 9 年 9 月

2 9 日批复的名为《关于济
南 至 青 岛 高 速 公 路 经 营
期 限 的 批 复 》，该 文 件 批
复 山 东 基 建 股 份 有 限 公
司 对 滨 州 黄 河 大 桥 的 经
营权限为 1 8 年，该权限均
自 山 东 基 建 股 份 有 限 公
司成立之日起算，而该公
司 的 首 次 注 册 登 记 日 期
为 1 9 9 9 年 1 1 月 1 6 日 ，滨
州 黄 河 大 桥 距 离 收 费 结
束还有 5 年时间。

一年一度的滨州市“两
会”将在 2月底开幕。您最关
心什么,您对滨州未来发展有
什么建议和意见?即日起 ,本
报面向市民征集民间建言。
市民可拨打本报热线电话
3211123,18654399010或者发送
邮件至qlwbbz@126 .com,加入
QQ群203891164将您的建议
发送给本报。本报将择优选
择具有代表性的建言带到两
会。

格互动方式：

滨州黄河大桥历史

滨 州 黄 河 大 桥 位 于 滨 州
市 区 南 部 ，原 名“ 北 镇 黄 河 公
路 大 桥 ”，1 9 8 5 年 改 称 今 名 。
桥于 1 9 7 2 年元旦动工修建，同
年国庆节建成通车，为当时修
建 黄 河 桥 中 最 好 的 公 路 桥 。
1 9 8 4 年 春 至 1 9 8 7 年 9 月 对 大
桥 进 行 了 改 建 。桥 总 长 为
2 9 3 . 5 米 ，桥 面 车 行 道 宽 9 米 ，
两 侧 人 行 道 宽 1 . 5 米 ，桥 下 为
四级航道。

1 9 9 9 年起，滨州黄河大桥
的 经 营 和 管 理 权 交 由 山 东 基
建股份有限公司负责。

据了解，滨州黄河大桥自
1 9 7 2 年 建 成 通 车 ，1 9 8 4 年 9 月
1 6 日开始实行收费，目前已收
费 2 7 年。

2 0 0 4 年 1 1 月 1 日 实 施 的
《 收 费 公 路 管 理 条 例 》第 十 四
条 关 于 收 费 公 路 ( 包 括 桥 梁 和
隧 道 ) 的 收 费 期 限 规 定 ，“ 政 府
还贷公路的收费期限，按照用
收费偿还贷款、偿还有偿集资
款的原则确定，最长不得超过
1 5 年 。国 家 确 定 的 中 西 部 省 、
自治区、直辖市的政府还贷公
路收费期限，最长不得超过 2 0

年 。经 营 性 公 路 的 收 费 期 限 ，
按 照 收 回 投 资 并 有 合 理 回 报
的原则确定，最长不得超过 2 5

年 。国 家 确 定 的 中 西 部 省 、自
治区、直辖市的经营性公路收
费 期 限 ，最 长 不 得 超 过 3 0

年”。
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帮人寻亲的志愿者王光玉：

“能帮助一下别人

我觉得心里踏实”
文/片 记者 张卫建

顶住压力，坚持走下去

王光玉说，他刚开始做志愿者的
时候曾经非常“高调”，四处发放自己
的联系方式，但后来，他开始有些应付
不了了。“从2009年8月成为志愿者至
今，我先后接触过300多个寻亲家庭，
每天有无数的寻亲者通过电话和网络
找到我，以致于有时我连正常工作都
保证不了。在很长一段时间里，只要我
一打开QQ，就会有几十个头像在闪
动，那些都是寻亲家庭，有时他们不是
为了找到线索，而只是为了寻求一种
倾诉。有时在深夜里，我也会接到寻求
家庭的电话，向我哭诉他们的遭遇。”
王光玉说。

由于工作上和心理上的双重压

力，很多“宝贝回家”的志愿者不得不
选择退出。“我们的付出与收获远远不
成比例，我们常说一句话：海量的付出
扔出去，有时连个浪花都激不起来。其
实我也想过退出，以前我想只要能帮
助三名寻亲者寻亲成功，我就退出，结
果到现在也没有实现。”王光玉笑着
说。

付出这么多，没有任何回报，在问
到是什么力量促使王光玉坚持时，王
光玉回答：“我就是想做点实事，能帮
助一下别人，不管别人认不认可，我感
觉心里很踏实。我就是感觉自己的力
量太渺小，力量太有限，但不管怎样，
我还是要坚持做下去。”

“做这项工作，不会有任何经济回

报，有人质疑我们是为了出名，但实际

情况是我们都是以网名见人，真名根本

没有人知道。要说是什么能让自己坚持

下去，我感觉是一种实实在在做事踏实

的感觉。”王光玉告诉记者。

偶然机会，他成了一名志愿者

今年35岁的王光玉目前经营一家
网店，说起成为“宝贝回家”志愿者，他
说纯属偶然。

2009年，王光玉还在市区一家企
业上班，平时兼职做电信业务推销。当
年8月份的一天，他在上网时聊天群里
突然蹦出一条寻亲信息，下面跟着网
站地址和联系电话。好奇心促使王光
玉点击进入，这是一个名叫“宝贝回
家”的寻亲网站，里面全是来自全国各
地的寻亲信息。看到网站里一个个期
待的面孔和故事，王光玉被打动了，看

到网站招募志愿者后，他立即报了名，
他在网上的名字是他的QQ网名“山东
老黑”。

“说实在的，我没想到全国有那么
多丢孩子的家庭，对我确实是一种震
撼。网站对志愿者是有要求的，很重要
的一条就是网络在线时间要长，这样
才能有时间和精力通过网络帮助寻亲
者，而我正好有这个条件。再就是当时
我从事电信业务推销，打电话很便宜，
正好可以帮助全国的寻亲者四处联
系。”王光玉介绍。

王光玉每天都要花费大量时间在网上为寻亲者搜集线索。

费尽周折，帮人寻亲成功

成为志愿者后不久，王光玉就成
功帮助一名河南籍女子找到亲人。
2009年 9月 30日，王光玉接到了“宝
贝回家”网站分给他的任务，帮助当
时 28岁的河南安阳女子赵孔会寻找
亲人。赵孔会被拐卖时年龄还小，对
家乡印象很少，只提供了三个模糊的
地名和哥哥、姐姐的名字。仅通过这
些线索在全国范围内寻亲，无异于大
海捞针，虽然难度很大，王光玉还是
接受了这个任务。

根据赵孔会提供的信息，王光玉
通过百度搜索确定了其中一个地名的

位置，并在多个电子地图上以此地为
中心，查找方圆150公里以内的村名，
一个地方一个地方地找。10月4日，他
终于确定了赵孔会家乡的位置。

10月9日中午，赵孔会兴奋地告
诉王光玉，她已经联系到了家人。
2010 年，赵孔会和丈夫回到了已经
离别了20余年的家乡。每逢年节，赵
孔会和家人都会给王光玉打电话，表
达自己的谢意。

2010 年夏天，王光玉和另一名
志愿者费了很大力气又帮助一名湖
北的聋哑少年徐勤寻找到了亲人。
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